



BESCHLUSSVORLAGE

Federführung:

FB Bildung, Familie, Sport

Sachbearbeitung:

Schmid, Monika

Piepkorn, Maria

Datum:

05.08.2010

VORL.NR. 359/10

Beratungsfolge

Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales

Sitzungsdatum

29.09.2010

Sitzungsart

ÖFFENTLICH

Betreff:

Mittel aus dem Fonds "Jugend, Bildung, Zukunft" für eine Bewegungslandschaft im Kindertagheim Charlottenkrippe

Bezug:

Vorlage 151/08; Vorlage 584/08; Vorlage 247/10

Beschlussvorschlag:

Aus dem Fonds „Jugend, Bildung, Zukunft“ wird dem Kindertagheim Charlottenkrippe für die Beschaffung von Geräten zur Einrichtung einer Bewegungslandschaft in dem neuen Bewegungsraum der Charlottenkrippe ein einmaliger Zuschuss in Höhe von 5.000 € gewährt.

Sachverhalt/Begründung:

In der Vorlage 584/08 wurde sowohl die große Bedeutung von Bewegung für die gesunde körperliche, geistige, seelische und soziale Entwicklung der Kinder als auch die negativen Folgen mangelnder Bewegung dargestellt.

Aufgrund der Notwendigkeit von Bewegungsmöglichkeiten in Kindertageseinrichtungen hat der Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales (BSS) am 20.01.2009 beschlossen, aus dem Fonds „Jugend, Bildung, Zukunft“ pro Kalenderjahr bis zu 15.000 € für die Beschaffung von Geräten zur Einrichtung/Ergänzung von Bewegungslandschaften in Ludwigsburger Kindertageseinrichtungen zur Verfügung zu stellen. Auf Antrag wird der jeweiligen Ludwigsburger Kindertageseinrichtung ein einmaliger Zuschuss in Höhe von bis zu 5.000 € gewährt, sofern noch Fondsmittel zur Verfügung stehen.

Grundlage für die Bewilligung von Fondsmitteln für die Bewegungslandschaften sind die ‚Grundsätze für die Bewilligung von Mitteln aus dem Fonds „Jugend, Bildung, Zukunft“ (Fassung Vorlage 151/08)‘ und die ebenfalls am 20.01.2009 beschlossenen ‚Ergänzende Grundsätze für Mittel aus dem Fonds „Jugend, Bildung, Zukunft“ für Bewegungslandschaften in Ludwigsburger Kindertageseinrichtungen‘.

Bisher bewilligte Fondsmittel für Bewegungslandschaften

Seit dem Beschluss des BSS wurden für folgende Kindertageseinrichtungen Fondsmittel für

Bewegungslandschaften bewilligt:

2009

1. Ev. Kindergarten Stammheimer Straße 8	20.01.2009	3.730,00 €
2. Kath. Kindertageseinrichtung Sonnenhaus, Neckarweihingen	20.01.2009	3.552,48 €
3. Städt. Kindertageseinrichtung Leonberger Straße 14	17.09.2009	1.950,00 €
Gesamt	2009	9.232,48 €

2010

1. Städt. Kindergarten Reichertshalde	21.06.2010	1.950,00 €
Noch nicht ausgeschöpfte Fondsmittel	2010	13.050,00 €

Erweiterung der Bewegungsmöglichkeiten in der Charlottenkrippe

In der Charlottenkrippe werden 190 Kinder ganztags, acht bis zehn Stunden täglich, betreut. Da die Kinder teilweise bis 17.30 Uhr in der Einrichtung sind, bleibt für die Eltern abends wenig Zeit, noch genügend Bewegung zu ermöglichen.

Dies bedeutet für das pädagogische Konzept im Bereich der Bewegung und Bewegungsförderung eine große Herausforderung, ausreichende und abwechslungsreiche Bewegungsmöglichkeiten in den täglichen Ablauf zu integrieren. Um dieses Ziel zu erreichen, hat das Team der Charlottenkrippe in ihrem pädagogischen Konzept folgende wichtige Standards der Bewegungsförderung festgelegt:

- tägliches Freispiel draußen, bei jedem Wetter
- Bewegungsmöglichkeiten in den Alltagsräumen zu bieten und dadurch täglich in den Alltag zu integrieren
- durch den Aufbau von Bewegungslandschaften die Kinder anzuregen, selbstbestimmte Bewegungserfahrungen nach eigenem Entwicklungsstand und Zutrauen zu machen
- durch Bewegungsspiele Freude an der gemeinsamen Bewegung, an Spiel und Spaß zu fördern

Besonders die letzten zwei Punkte waren bisher durch die beengten räumlichen Gegebenheiten schwierig umzusetzen. Die vorhandenen Bewegungsmöglichkeiten waren laut den Richtlinien des KVJS (Kommunalverband für Jugend und Soziales) nicht ausreichend. Durch den Neubau der Bewegungshalle und der Erweiterung des Hofes auf dem, von der Stadt Ludwigsburg erworbenen, angrenzenden Grundstück können nun die erforderlichen Bewegungsräume eingerichtet werden.

Die Konzeption für die Nutzung der Halle sieht vor, dass Kinder hier sowohl in gezielten Sportangeboten, sowie in Bewegungsbaustellen die Möglichkeit bekommen, eigene Erfahrungen mit Bewegung zu machen und ihre Bewegungsfähigkeiten zu erweitern.

Antrag der Charlottenkrippe auf Fondsmittel für Bewegungslandschaften

Die Charlottenkrippe beantragt für die geplante Bewegungslandschaft in der neuen Bewegungshalle einen Zuschuss aus dem Fonds in Höhe von 5.000 €.

Die Bewegungshalle soll vorerst mit einer Hülsevenckanlage, einer Multisckaukelanlage mit Klettertau, einer Ballwurfübungsanlage und beweglichen Turngeräten wie Sprungkasten, Schwebebalken, Schülerbarren, Turnbank und Turnmatten ausgestattet werden.

Der Antrag der Charlottenkrippe entspricht den Richtlinien für die Bewilligung von Mitteln aus dem Fonds „Jugend, Bildung, Zukunft“ für Bewegungslandschaften in Ludwigsburger Kindertageseinrichtungen. Minifit empfiehlt in seiner Stellungnahme dem Antrag zuzustimmen.

Der Anteil des Trägers an den Kosten übersteigt bei weitem die in den Fondsrichtlinien geforderten 40 % Eigenmittel. Es ergibt sich folgende Finanzierung:

▪ Kosten	18.014 €
▪ Eigenmittel und Spenden	13.014 €
▪ Mittel aus dem Fonds	5.000 €

Der Bau der neuen Bewegungshalle wurde am 15.07.2010 vom Ausschuss für Bauen, Technik und Umwelt beschlossen (Vorlage Nr. 247/10). Geplanter Baubeginn ist Oktober 2010. Durch verschiedene vergabetechnische Verzögerungen wird mit einer Fertigstellung im März 2011 gerechnet.

Die Auszahlung der Fondsmittel erfolgt nach Einbau der Geräte und Vorlage der Rechnungen der Firma G. Benz Turngerätefabrik GmbH & Co. KG über die Finanzposition 1.8930.5800.000.

Unterschriften:

Karin Karcheter

Wolfgang Fröhlich

Verteiler:

D I
D II
FB 65
FB 20